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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
30 марта Ветер западный с переходом на 

северо-восточный, 3-8 м/сек., 
местами дождь, мокрый снег, 
на дорогах гололедица.

31 марта Ветер западный с переходом
на северо-восточный, 3-8 м/сек.,
без осадков, местами туман,
на дорогах гололедица.

Ветер юго-западный, 4-9 м/сек.,
с усилением до 15 м/сек., местами 

дождь, туман.
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Деньги на дороги
126 километров федеральных дорог Алтайского края 

отремонтируют к 2017 году.
В 2016 году Росавтодор направит более 1,7 млрд рублей на 

ремонт федеральных трасс Алтайского края: А-322 (Барнаул – 
Рубцовск – граница с Республикой Казахстан) и Р-256 (Чуйский 
тракт). Таким образом, к концу дорожного сезона около 90% 
федеральных дорог края приведут в соответствие с норма-
тивным состоянием.

Как отмечают в Главном управлении строительства, 
транспорта, жилищно-коммунального и дорожного хозяй-
ства Алтайского края, на некоторых участках трасс проведут 
капитальный ремонт. Согласно плану Федерального дорожного 
агентства на 2016 год в Алтайском крае отремонтируют 126 
километров федеральных автомобильных дорог. Подобные 
работы позволят увеличить пропускную способность соци-
ально значимых для региона трасс и повысить их уровень 
безопасности. Кроме того, ремонт будет способствовать раз-
витию транспортных и промышленных связей Алтайского 
края с Казахстаном, Новосибирской и Кемеровской областями, 
а также Республикой Алтай.

Соб. инф.

Пищевики – в тренде
Предприятия пищевой и перерабатывающей про-

мышленности Алтайского края продолжают следовать 
тренду на увеличение объемов производства продукции.

Как сообщают в профильном управлении, индекс про-
мышленного производства за январь-февраль 2016 года 
составил 113,1% к соответствующему периоду прошлого года.

В зерноперерабатывающей промышленности региона высо-
кие показатели представлены в производстве крупы – индекс 
производства 113,4%, комбикормов – 101,3%, макаронных изде-
лий – 104,4%. На 8,8% выросла выработка зерновых культур для 
завтрака. Наибольшие темпы увеличения объемов производства 
продуктов переработки зерна отмечены у ОАО «Мельник», ООО 
«МК «Роса», ООО «ПО «Топчихинский мелькомбинат».

В то же время Алтайкрайстат сообщает о снижении 
результатов работы алтайских заводов. Индекс промыш-
ленного производства за январь-февраль составил 97,1%. 
Хуже всего дела идут в производстве транспортных средств 
– 25% от соответствующего периода прошлого года. Здесь 
подкачал «Алтайвагон», у которого последнее время про-
блемы с заказами. Испытывают трудности предприятия 
металлургической промышленности (69,2%) и машино-
строения (82,7%).

Евгений ШУМИЛОВ

Абитуриентам
на заметку

На этой неделе вузы региона распахнут двери для стар-
шеклассников из различных городов и сёл.

Ребята и их родители ближе познакомятся со студенческой 
жизнью, зададут вопросы, касающиеся сдачи ЕГЭ, пройдут 
специальные тесты, связанные с выбором профессии.

В Алтайском государственном университете абитуриентов 
ждут 3 апреля. В педуниверситете мероприятия стартуют 
2 апреля. В аграрном программа запланирована также на 2 
апреля. Гостей будут ждать деканы факультетов, педагоги и 
студенты. В Алтайском государственном институте культу-
ры с 28 по 31 марта пройдет фестиваль науки и творчества, 
где можно познакомиться с различными специальностями. 
Дополнительную информацию можно получить зайдя на 
официальные сайты вузов.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Воочию и в Сети
Синоптики предполагают, что этой весной ледоход 

на Оби начнется 10 апреля.
Обычно река просыпается 15 – 20 апреля, но по прогнозам  

апрель будет теплым и лед тронется на неделю раньше.
В Барнауле, Бийске и Камне-на-Оби на берегу установят 

веб-камеры, что позволит наблюдать за движением льда в 
режиме реального времени через Интернет.

Наталья СОХАРЕВА

Помочь, подсказать, поучиться

ТЕМА ДНЯ

Выездной день Алтай-
ского краевого Законо-
дательного Собрания 
прошел в Залесовском 
районе. По уже сло-
жившейся традиции 
председатель краевого 
парламента Иван Лоор 
встретился с жителя-
ми муниципалитета, в 
том числе с ветерана-
ми, а также посетил 
предприятия и объекты 
социальной сферы. По 
словам спикера, такая 
форма работы позво-
ляет на месте, своими 
глазами, посмотреть, 
какими проблемами 
живут люди.С

Дню АКЗС предшествует 
напряженная работа депута-
тов и работников аппарата в 
районе. В течение месяца они 
встречались со специалистами 
муниципалитета и местными 
жителями, изучали ситуацию, 
что называется, на земле и по 
документам. В рамках подго-
товки дня Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 
председатели постоянных ко-
митетов или их заместители 
не только провели личные 
приемы граждан во всех де-
вяти сельсоветах района, но 
и поучаствовали в работе от-
четных сессий в поселениях.

Первым делом Иван Лоор 
отправился в село Большой 
Калтай, чтобы вручить коллек-
тиву местного отделения Сою-
за пенсионеров России благо-
дарственное письмо АКЗС за 
активную общественную рабо-
ту и большой вклад в воспита-
ние и развитие подрастающего 
поколения. Большой Калтай 
– село отдаленное, находится 
на возвышенности, со всех сто-
рон его обнимает лес. Чистый 
воздух, раздолье – душа поет. А 
раз поет, зачем сдерживаться, 

решили ветераны, встретив 
спикера хлебом-солью, песня-
ми и плясками.

Местное отделение Союза 
пенсионеров действует на 
протяжении пяти лет. На се-
годняшний день в него всту-
пили 137 человек, а это 80% 
от общего числа пенсионеров 
сельсовета! В организации со-
стоят три почетных жителя 
села, 15 многодетных матерей, 
воспитавших пятерых и более 
детей, два почетных донора, 
четыре вдовы участников Ве-

ликой Отечественной войны и 
11 тружеников тыла. Активная 
жизненная позиция пенсио-
неров проявляется буквально 
во всем.

По инициативе местного 
Союза пенсионеров создано 
несколько творческих коллек-
тивов, организованы курсы 
компьютерной грамотности. 
На протяжении пяти лет еже-
годно проводится конкурс «Со-
циальная звезда». «Мы задаем 
тон всему, что происходит в 
жизни села, – рапортует руко-

водитель местного отделения 
Союза пенсионеров Алексан-
дра Тимофеева. – Проводим 
соревнования, спартакиады, 
конкурсы, привлекаем пожи-
лых людей к решению самых 
разных социальных проблем. 
Можно сказать, нами село ды-
шит…»

В ходе встречи с председате-
лем АКЗС ветераны и местные 
депутаты получили ответы 
на все интересующие их во-
просы. Речь шла о компен-
сациях, предусмотренных 

детям войны, о проблемах, 
связанных с предоставлением 
медицинской помощи и каче-
ством питьевой воды, а также с 
приобретением строительной 
древесины по льготной цене.

Иван Лоор заверил, что 
часть вопросов, поставленных 
пенсионерами, будет решать-
ся совместно с руководством 
района. Д    

По пути в райцентр спикер 
сделал остановку в селе Чере-
мушкино. Залесовский район 
– сельскохозяйственный, но од-
ним из основных направлений 
в структуре экономики муни-
ципалитета была и остается 
лесопереработка. Больше того, 
залесовцы сохранили агролес-
хоз – теперь он единственный 
из бывших сельских лесхозов 
в Алтайском крае, который 
занимается охраной лесов от 
пожаров и лесонарушений, 
посадкой и уходом за лесны-
ми культурами, заготовкой 
и переработкой древесины. 
Кроме того, дровами Залесов-
ского агролесхоза отаплива-
ется практически весь район. 
В целом же на предприятии 
трудоустроено 120 человек.

Будучи в Черемушкино, 
Иван Лоор не мог не заехать в 
детский сад «Пчелка». Сегод-
ня его посещают 80 детей от 

полутора до семи лет. Заведу-
ющая Людмила Камбарова не 
скрывает эмоций, показывая 
гостям спортзал, оборудован-
ный специальными детскими 
тренажерами, «сухим бассей-
ном» и мягким городком для 
ребятишек. Дополнительные 
средства были выделены уч-
реждению по долгосрочной 
программе развития образо-
вания. На полученные сред-
ства недавно сделали ремонт 
в группах, заменили окна.

Дети довольны – теперь у 
них есть даже экологический 
уголок. А еще есть свой музей 
старинных вещей – целая экс-
позиция: вышивка, картины 
и предметы быта. Экспонаты 
собирали всем селом. «Еже-
месячная плата за детский 
сад составляет 1300 рублей. 
Предусмотрены компенсации 
родительской платы. Если пер-
вый ребенок в семье, то 20%, 
второй – 50%, третий – 70%.К   

В Залесово Иван Лоор побы-
вал на мясоперерабатываю-
щем предприятии «Народный 
продукт». Оно было образова-
но всего четыре года назад, 
но за столь короткое время 
успело найти почитателей 
своей продукции. Предпри-
ятие позиционирует себя как 
производитель натуральных 
продуктов: колбас, копченых 
деликатесов, а также полуфа-
брикатов.

«Я поставил задачу произво-
дить продукцию, за которую 
не будет стыдно перед людь-
ми, – объясняет руководитель 
предприятия Игорь Кечайкин. 
– Пусть мы делаем колбасу не 
яркую, но она из мяса».

Колбасы и копченые де-
ликатесы от «Народного 
продукта» реализуются не 
только в Залесовском районе 
и ближайшем Заринске, но и в 
Первомайском и Косихинском 
районах, Павловске, Алейске 
и Барнауле.

(Окончание на 2 стр.)

Задача – выдержать паводок
Зафиксирована под-
вижка льда на реке 
Ануй у села Солонеш-
ного. При сохранении 
положительных ноч-
ных температур в 
ближайшие сутки 
начнётся вскрытие 
рек по югу края. На 
остальных идёт 
небольшая прибыль 
воды.

Факт комментирует 
«Алтайской правде» за-
меститель руководителя 
Верхне-Обского бассейно-
вого водного управления 
Росводресурсов Владимир 
КОРМАКОВ:

– Считаю, что нынеш-
ней весной не должно быть 
ледовых заторов, которые 
преграждают путь воде, но 
ничего нельзя исключать, 
ко всему следует быть гото-
выми. Обычно взрывают 
лёд только при возник-
новении необходимости, 
пока ее нет.

– Известно, что в 2008 
году на реке Бии в районе 
сел Сайдып и Сосновка на-
блюдался затор, протянув-
шийся на 8 километров. 
Как обстановка нынче?

– Возможность возник-
новения ледовых заторов 
минимизирована в селах 
Сосновка, Сайдып, Соуска-

ниха, Ключи. Начиная от 
сёл Сайдып Солтонского и 
Сосновка Красногорского 
районов расчищено рус-
ло на четырех участках 
протяжённостью 11 ки-
лометров. Из русла Бии 
было изъято 1 миллион 
150 тысяч кубометров 
грунта. Заказчиком работ 
являлось Верхне-Обское 
бассейновое водное управ-
ление Росводресурсов.

Не п р е м е н н о  н а д о 
сказать о микрорайоне 
Бийска «Зелёный клин». 
Находится на уровнях 
подтопления рекой Бией. 
Наличие большого коли-
чества склоновых вод при 
снеготаянии и дождях 
создает дополнительную 
угрозу затопления данного 
участка. Проектно-смет-
ная документация на соо-
ружение инженерной за-
щиты разработана за счет 
средств администрации 
города. Предусмотрены 
кроме защитной дамбы 
откачивающие насосные 
станции с очистными соо-
ружениями, чтобы исклю-
чить загрязнение Бии.

На уровне Федераль-
ного агентства водных 
ресурсов и Минприроды 
со стороны нашего края 
проводилась активная 
работа, чтобы начать вы-
полнение мероприятий 

по инженерной защите. 
Они были включены в 
федеральную программу 
развития водохозяйствен-
ного комплекса России 
до 2020 года. Началось 
выполнение в 2014 году. 
Срок окончания работ – 
2016 год. Общая сметная 
стоимость – 434,3 милли-
она рублей. За нынешний 
год осталось освоить 246,5 
миллиона рублей, в том 
числе федеральных – 202,4, 
краевого бюджета – 21,6, 
местного – 22,5 миллиона.

В настоящее время вы-
полнена в полном объёме 
отсыпка самой дамбы, 
оста лось произвести 
крепление откосов буто-
вым камнем. Сделаны все 
подготовительные рабо-
ты к пропуску весеннего 
половодья и паводка 2016 
года. Со стороны Главного 
управления природных 
ресурсов и экологии Ал-
тайского края и адми-
нистрации Бийска идёт 
постоянный контроль за 
ходом и качеством.

Достаточно эффектив-
но зарекомендовало себя 
мероприятие по предот-
вращению ледовых за-
торов. Администрацией 
Та льменского района 
проведены работы по 
ослаблению льда у авто-
дорожного моста через 
Чумыш. Ослабление проч-
ности льда – чернение, 
пиление проведены и в 
других районах.

Своя роль у гидротех-
нических сооружений в 
борьбе с заторами.

Половодье – испытание 
на прочность защитных 
сооружений, укрепленных 
берегов, расчищенных ру-
сел. Задача – выдержать 
паводок. Сейчас под кон-
тролем Ростехнадзора в 
крае 98 гидротехнических 
сооружений.

Наибольшую опасность 
несут перегораживающие 
устройства, их точное 
количество, по словам 
Владимира Кормакова, 
по-прежнему официально 
неизвестно, и специалисты 
пользуются лишь ориен-
тировочными цифрами.

На территории края 17 
тысяч рек и 11 тысяч озёр. 
И каждый водный объект 
вносит определённую леп-
ту в паводок.

Людмила
ИЗВЕКОВА

ПОДПИСКА‐2016
Уважаемые жители Барнаула!

1 апреля с 10.00 до 13.00 в центральном отделении свя-
зи по адресу: пр. Ленина, 54 состоится День подписчика.
Специально для вас мы приготовили подарки и скидки 

от любимой газеты.

Ваша «Алтайская правда».

ВПЕРВЫЕ
На Алтае стартовала 
программа по подготовке 
волонтёров к чемпиона-
ту мира по футболу.

Для столь грандиозного собы-
тия в мире спорта, которое в 2018 
году впервые пройдёт в России, 
на базе Уральского федерального 
университета в Екатеринбурге 
создан один из волонтёрских 
центров, где будут проходить 
подготовку к мундиалю лучшие 
студенты от Урала до Дальнего 
Востока.

Алтайский край стал первым 
регионом России, который ока-
зался вовлечён в волонтёрскую 
программу. Произошло это 25 мар-
та в стенах краевой администра-
ции. Свои подписи в соглашении 
о взаимодействии по реализации 
программы поставили директор 
волонтёрского центра Уральского 
федерального университета Алек-
сандр Антимонов, заместитель 
начальника Главного управления 
образования и молодёжной по-
литики Алтайского края Елена 
Лебедева и руководитель краевого 
общественного фонда Алексея 
Смертина «Юные дарования» 
Евгений Борисов.

Присутствовавшая на встрече 
директор департамента по работе 
с волонтерами оргкомитета «Рос-
сия-2018» Татьяна Гомзякова отме-
тила, что стратегическая задача 
волонтёрских центров – вовлече-
ние в программу ЧМ-2018 жите-
лей тех регионов, в которых не 
будут проходить матчи турнира.

– На базе высших учебных 
заведений страны создано 15 
волонтёрских центров. В 2018 
году в 11 городах – организаторах 
чемпионата мира, в том числе и 
Екатеринбурге, будут работать 
около 40 тысяч волонтёров. Уже 
во второй половине мая 2016 
года начнётся привлечение до-
бровольцев, и с сентября стартует 
их отбор. Уверена, что Алтайский 
край будет представлен лучшими 
делегатами.

Председатель краевой федера-
ции футбола, экс-капитан наци-
ональной сборной, посол заявки 
России на проведение ЧМ-2018 
Алексей Смертин выразил наде-
жду, что наш регион на домашнем 
первенстве планеты будет пред-
ставлен не только волонтёрами, 
но и футболистами, отметив, что 
у барнаульца Александра Ерохина 
есть все шансы, чтобы отобраться 
в состав сборной России.

– Будучи футболистом, у меня 
было глубокое заблуждение, что 
футбол нужен лишь профессио-
нальным спортсменам и болель-
щикам, для которых они играют. 
Однако позже я убедился, что это 
не так. Организационная работа 
требует не меньше усилий, чем 
подготовка футболистов к матчу. 
Поэтому для нас крайне важно 
подготовить квалифицирован-
ных специалистов, терпеливых 
и стрессоустойчивых, а также 
хорошо знающих английский 
язык, – подчеркнул Алексей 
Смертин.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

Начало большой игры
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Иван Лоор в гостях у труженицы тыла Анны Никифоровны Тарабаевой.

Виктор Бокий вот уже 40 лет руководит
ОАО «Залесовское».

В 2015 году Залесовский агролесхоз заготовил около
19 тысяч кубометров древесины.
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ДЕНЬ АКЗС
Помочь, подсказать, поучиться

Претенденты пройдут отбор

– Наша с вами задача – по-
мочь этому предприятию обору-
довать бойню, – обратился Иван 
Лоор к главе администрации 
Залесовского района Андрею 
Ермоленко. – Это позволит по 
всем правилам и нормам заку-
пать мясо у населения. Таким 
образом, поддержку получат 
люди, занимающиеся личным 
подсобным хозяйством, так как 
у них будет уверенность, что 
они могут реализовать мясо по 
достойной цене.

Как и планировал, Иван 
Лоор посетил одно из лучших 
хозяйств агропромышленного 
комплекса края – ОАО «Залесов-
ское». Вот уже 40 лет им руко-
водит Виктор Бокий. Хозяйство 
занимается производством, 
переработкой и реализацией 
продукции растениеводства 
(лен-долгунец и зерно), а также 
животноводством.

Предприятие имеет в своем 
распоряжении животноводче-
ский и семяочистительный 
комплексы, цех по переработке 
льна-долгунца, колбасный цех, 
по переработке молока, мель-
ницу, пекарню и несколько ма-
газинов. Продукция хозяйства 
поставляется в Вологодскую, 
Омскую, Кемеровскую области, 
Красноярский край и другие 
регионы.

«Залесовское» производит 
почти 60 процентов сельскохо-
зяйственной продукции в райо-
не, является одним из крупней-
ших льноводческих хозяйств в 
крае. «Это базовое льноводче-
ское хозяйство в регионе, – под-
черкнул Иван Лоор. – Времена 

для производства льна-долгунца 
сегодня, может быть, не самые 
лучшие, и тем не менее для нас 
в принципе важно сохранить 
технологию его производства и 
трудовые кадры. А продукция 
предприятия, я в этом уверен, 
будет востребована».Г  

В своих поездках по районам 
Иван Лоор всегда старается как 
можно больше внимания уде-
лить ветеранам. На этот раз он 
побывал в гостях у труженицы 
тыла Анны Никифоровны Тара-
баевой. В этом году ей исполнит-
ся 98 лет. Баба Аня всю жизнь 
работала в пекарне – сначала в 
Большом Калтае, потом в Чере-
мушкино. Трудилась на совесть. 
Иногда стояла у печи по двое 
суток подряд: хлеб пекли для 
четырех сел района. Воспита-
ла четверых детей, есть уже и 
двое правнуков. Иван Лоор по-

дарил Анне Никифоровне букет 
цветов и взял с нее обещание 
пригласить его на столетний 
юбилей.

Председатель АКЗС также 
навестил семьи Зинаиды Шма-
ковой и Виктора Коробейнико-
ва. Зинаида Петровна трудилась 
на Барнаульском меланжевом 
комбинате,  дояркой в колхозе, 
работала в райкоме партии и в 
комитете по социальной защите 
населения. В 1963 году была из-
брана депутатом Верховного Со-
вета РСФСР от Поспелихинского 
избирательного округа Алтайско-
го края. Трудовой стаж Зинаиды 
Шмаковой почти полвека.

Виктор Иванович Коробейни-
ков не менее уважаемый в рай-
оне человек. После назначения 
его директором совхоза «Труже-
ник» Залесовского района из 

отстающего хозяйства вышел 
в передовые и даже получил 
за это знамя РСФСР. Послед-
ней официальной должностью 
Коробейникова стала работа в 
качестве главы администрации 
района в 1993 – 1996 годах, но и 

после этого на общественных 
началах был председателем му-
ниципальной избирательной 
комиссии.

Поездка спикера краевого 
парламента завершилась посе-
щением комплекса дорожного 

сервиса «Регион-22» на трассе 
Алтай – Кузбасс. А 24 марта си-
стемный анализ полученной 
информации Иван Лоор пред-
ставил на итоговой встрече с 
активом района:

– Хочу четко сказать: такой 
представительный «депутат-
ский десант» приезжает к вам не 
для того, чтобы найти недостат-
ки и вывернуть все наизнанку. 
Нет, наша цель – помочь, подска-
зать, посоветовать. А в чем-то и 
самим поучиться вашему опыту 
решения общих для всего края 
проблем. 

Спикер отметил, что дни 
АКЗС – это традиционная 
форма работы краевого пар-
ламента, которая помогает 
решить несколько задач. Это 
мониторинг исполнения феде-
ральных и краевых законов на 
территории отдельного района, 
а также оказание методиче-
ской и практической помощи 
представительным органам 
муниципальных образований. 
Это изучение положительного 
опыта с целью дальнейшего его 
распространения. И оценка вза-
имодействия органов местного 
самоуправления.

– Я хочу еще раз подчеркнуть, 
– обратился к руководителям 
и депутатам Иван Лоор. – Про-
стому человеку абсолютно все 
равно, какая ветвь власти – ис-
полнительная или законода-
тельная – работает в том или 
ином здании или в том или 
другом кабинете. Для людей 
главное – чтобы власть решала 
те задачи, которые актуальны 
для населения.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

В приёмной президента
Личный приём граждан в приёмной Прези-

дента Российской Федерации в Алтайском крае 
в апреле 2016 года проводят:

07.04 в 10.00 – Анатолий Иванович Зайцев, 
заместитель начальника Департамента по недро-
пользованию по Сибирскому федеральному округу, 
начальник отдела геологии и лицензирования по 
Алтайскому краю;

11.04 в 10.00 – Андрей Геннадьевич Останин, 
начальник Главного следственного управления 
МВД РФ в Алтайском крае;

14.04 в 10.00 – Игорь Николаевич Лисин, началь-
ник Главного управления Министерства Российской 
Федерации по делам гражданской обороны, чрез-
вычайным ситуациям и ликвидации последствий 
стихийных бедствий по Алтайскому краю;

21.04 в 10.00 – Алексей Владимирович Овсянни-
ков, руководитель управления Россельхознадзора.

В приемной Президента Российской Федерации 
в Алтайском крае организованы бесплатные юри-
дические консультации для граждан: каждую сре-
ду с 11.00 до 13.00 – некоммерческая организация 
Адвокатская палата Алтайского края.

Приёмная расположена по адресу: г. Барнаул, пр. 
Ленина, 59 (в здании администрации Алтайского 
края, 1 этаж, вход со стороны театра драмы).

Телефон для справок и предварительной записи: 
8 (3852) 38-01-25.

ВНИМАНИЕ!

Новые цены 
интервенций

Цены закупочных зерновых интервенций в буду-
щем сельхозгоду (начинается с 1 июля) вырастут на 
2 – 16 процентов. Об этом свидетельствует опубли-
кованный Минсельхозом проект приказа.

Закупочные на пшеницу 3 класса вырастут с ны-
нешних 9700 рублей за тонну до 10 900 рублей за тонну 
(плюс 12,4 процента). В то же время 4 класс подорожает 
до 10 400 рублей за тонну с 8900 рублей. Увеличение  
почти 17 процентов.

Стоимость тонны ржи и кукурузы при госзакуп-
ке вырастет на 1000 рублей, до 7400 и 7900 рублей за 
тонну соответственно. Фуражные сорта, пшеница 5 
класса и ячмень, подорожают на 200 и 1500 рублей 
соответственно.

Закупочные интервенции проводятся государством 
для поддержания цен на зерно на определенных ми-
нимальных уровнях. Это позволяет сельхозпроизво-
дителям получать гарантированную минимальную 
рентабельность.

Дачников 
не коснётся

Законопроект о землях сельхозназначения на-
правлен на то, чтобы вовлечь в оборот земли сель-
хозназначения, которые не используются для про-
изводства сельхозпродукции. Он не коснется людей, 
у которых есть дачи и земельные участки, которые 
не являются сельхозземлями.

Об этом на пресс-конференции в «Интерфаксе» за-
явил координатор партпроекта «Российское село», 
глава Комитета Государственной думы по аграрным 
вопросам Николай Панков. Он подчеркнул, что зако-
нопроект поможет создать механизм для стимулиро-
вания создания сельхозпродукции. По его словам, 
отличие предлагаемой нормы от действующей в том, 
что «если в течение года сельскохозяйственная земля 
не используется в севообороте для производства сель-
скохозяйственной продукции, то контролирующие 
органы выходят с предложением, чтобы в течение 
последующего года эта земля начала обрабатываться». 
«И только на второй год могут предложить штраф на 
необработку земли или взимать повышенный налог. 
Процентная ставка в этом случае будет рассчитываться 
исходя из кадастровой стоимости земли. Таким обра-
зом, мы надеемся, что большое количество земельных 
участков будут вовлекаться в оборот», – заявил Панков.

Он продолжил, что «если землю по-прежнему не 
будут обрабатывать, она будет выноситься на торги».

Панков рассказал, что в России есть 28 млн гектаров 
земли сельхозназначения, которую надо вводить в 
оборот. При этом он отметил, что «показушная «обра-
ботка» сельхозземель не сможет стать для собственника 
«страховкой от их изъятия».

«Мы уже подготовили перечень, по каким основани-
ям земля не обрабатывается. Для аграриев все видно 
– кто обрабатывает, а кто не обрабатывает. Поэтому 
если ты трактор загнал и сделал вспашку, это еще 
не значит, что ты подготовил землю к боронованию, 
посеву, провел уборку территории, внес химикаты», 
– отметил он.

До чего дошла наука…
Финские технологи создали опытный образец 

заменителя мяса из овса и фасоли, внешне и по вкусу 
полностью идентичный свинине или говядине.

Как сообщает Reuters, продукт получил название 
«вытяжка из овса». «В овсе нет ничего плохого, это эко-
логичный продукт, не способный вызвать аллергию. 
А фасоль добавили для присутствия аминокислот, 
которых нет в овсе. Они, если можно так сказать, до-
полнили друг друга», – отмечает ученый Реетта Кивела.

«Вытяжку из овса» уже успели оценить посетители 
одного из ресторанов в Хельсинки, где из этого про-
дукта начали делать котлеты для гамбургеров.

Бразилия ждёт рекордного 
урожая кофе

Как пишет газета El Espectador, ссылаясь на доклад 
Университета Сан-Паулу, Бразилия, крупнейший 
в мире поставщик кофе-зерна, ожидает второй по 
размерам урожай кофе сорта Арабика в истории уже 
в текущем сельскохозяйственном году.

Сообщается, что предстоящий урожай кофе может 
превысить 35,3 млн тонн зерен, объемы урожая кофе 
могут достигнуть 50,5 млн мешков.

Урожай может попасть на рынок уже в конце первого 
квартала текущего года, то есть раньше, чем заплани-
ровано, и кофе-зерно будет более высокого качества, 
чем в предыдущие годы.

По материалам российских и зарубежных СМИ 
подготовил Олег АНТОНОВ

АГРОВЕСТИ

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

ПРЯМАЯ ЛИНИЯ

На внеочередной сессии 
Каменского районного 
собрания 23 марта депу-
таты приняли отставку 
главы администрации 
Каменского района Влади-
мира Штина, подавшего 
заявление об увольнении 
по собственному жела-
нию. Д  

В заявлении указывается 
причина досрочного ухода гла-
вы муниципалитета – в связи 
с болезнью, подтвержденной 
медицинским заключением. 
Владимир Григорьевич поки-
нет свой пост 5 апреля. Обязан-
ности главы администрации 
пока будет исполнять его пер-
вый заместитель Александр 
Брежнев.

Владимир Штин возглавлял 
Каменский район 16 лет подряд. 

В 2000 и 2004 годах он всена-
родно был избран главой этого 
муниципального образования, 
а после, в 2008 и 2012 годах на-
значался на высшую муници-
пальную должность главы адми-
нистрации Каменского района. 
Такое доверие селян-каменцев 
не случайно. Уроженец села По-
перечного Каменского района 
в 1978 году окончил АСХИ по 
специальности «инженер-ме-
ханик сельского хозяйства», 
вернулся в родную деревню, 
возглавил местную МТМ и на 
всю жизнь прикипел душой к 
селу, всегда с пониманием и ува-
жением относился к сельским 
труженикам.

Оп ы т н ы й у п ра в ленец, 
принципиальный, порядоч-
ный человек, очень скром-
ный. Но если дело касалось 
района, пропускал пробле-
мы через себя, принимал их 
близко к сердцу, готов был 
самоотверженно отстаивать 

интересы села на всех уров-
нях, что не могло не сказаться 
на состоянии его здоровья. В 
марте этого года Владимиру 
Штину исполнилось 60 лет, и 
он принял решение досрочно 
покинуть свой пост.Н  

На минувшей сессии Камен-
ского районного собрания де-
путаты и сотрудники админи-
страции тепло поблагодарили 
главу администрации и друг 
друга за совместную плодот-
ворную работу. Дело в том, что 
для депкорпуса этого, шестого 
по счету созыва данная сессия 
была последней. Сейчас, после 
прошедших 13 марта выборов, 
формируется седьмой состав 
КРСД и первый созыв Каменско-
го городского совета. Поскольку 
возникла ситуация с дублиро-
ванием депутатских мандатов 
(несколько кандидатов были 

избраны сразу в оба предста-
вительных органа), какое-то 
время народные избранники 
определялись, в какое кресло 
им сесть.

Как сообщили в избиркомах, 
депутатские удостоверения 
определившимся уже выдают-
ся. Первую сессию Каменского 
районного собрания намечено 
провести до 15 апреля. Пред-
положительно на ней новый 
состав районного депкорпуса 
определит дату, время и место 
проведения конкурса по отбору 
кандидатур на должность главы 
Каменского района.

Претенденты на должность 
главы района должны будут 
пройти через определенный 
отбор. Набравшие наибольшее 
количество баллов будут реко-
мендованы комиссией Камен-
скому районному собранию для 
избрания на должность главы 
района на открытой сессии. 
При удачном стечении обсто-

ятельств весь процесс может 
занять два-три месяца.

Надо отметить, что Камен-
ский район после вхождения 
в его состав города Камня стал 
своего рода экспериментальной 
площадкой в Алтайском крае в 
плане организации местного 
самоуправления территорий, 
где административным центром 
является городское поселение. 
Согласно Федеральному закону 
№ 131 «Об общих принципах 
организации местного само-
управления в Российской Фе-
дерации» в структуре органов 
местного самоуправления обя-
зательным является наличие 
как представительного органа, 
так и местной администрации 
(исполнительно-распорядитель-
ного органа). Камень-на-Оби как 
муниципальное образование до 
сего дня имел свой депкорпус и 
свою администрацию. Однако 
в том же документе есть и ис-
ключение, под которое как раз 

и попал объединенный с городом 
Каменский район. Согласно ему 
если поселение (в нашем случае 
городское – Камень) является 
административным центром 
муниципального района, то в 
поселении (в Камне) местная 
администрация не образует-
ся, исполнение ее полномочий 
возлагается на администрацию 
муниципального района. Таким 
образом, в городе Камне будет 
сформирован свой представи-
тельный орган – Каменский 
городской совет депутатов, а го-
родской администрации боль-
ше не будет, то есть не будет 
привычного всем мэра города. 
К этому каменцам еще предстоит 
привыкнуть, так как много десят-
ков лет жители города со всеми 
важными вопросами и пробле-
мами шли именно в городскую 
управу. Теперь все дела горожан 
и селян будет решать районная 
администрация.

Наталья ИСАЕВА

Как ускорить капремонт
C 2016 года ремонт подъ-
езда исключен из видов 
работ по капремонту. Об 
этом на «прямой линии» 
по проблемам капиталь-
ного ремонта сообщила 
Людмила Штайнепрайс, 
начальник жилищного 
отдела Главстроя Алтай-
ского края.Ф  

– Может ли наш дом рас-
считывать на господдерж-
ку? – спросила жительница 
Заринска.

– К сожалению, ни один дом 
в Заринске не получит господ-
держку на капремонт, в том 
числе и ваш.

Согласно постановлению ад-
министрации края если соби-
раемость взносов на капремонт 
менее 88 процентов по многоквар-
тирным домам, расположенным 
на территории городского округа, 
и менее 80% по домам в сельской 
местности, то собственники не 
могут воспользоваться господ-
держкой. Государство поощряет 
только жильцов с высокой пла-
тежной дисциплиной.

– Как же быть, если у на-
шего дома срок ремонта по 

краткосрочному плану кра-
евой программы подошел, а 
средств, перечисленных на 
ремонт жильцами, недоста-
точно?

– Недостающие средства вам 
предоставит региональный 
оператор из той суммы, что 
накоплена на счету собствен-
никами жилья города Зарин-
ска. По имеющимся данным, 
в текущем году на капремонт 
многоквартирных домов вашего 
города будет потрачено более 
30 миллионов рублей.

– В этом году у нас будет 
произведен ремонт крыши. 
Сколько средств собственни-
кам жилья на эти цели нуж-

но собрать дополнительно? 
– поинтересовалась Ольга из 
Барнаула.

– Не нужно ничего собирать. 
Капремонт будет произведен за 
счет взносов собственников и 
господдержки, если, конечно, со-
бираемость по дому достигает 88 
процентов. В этом случае госу-
дарство предоставляет жильцам 
дома до 10 процентов от суммы, 
запланированной на ремонт.У

– Можно ли перенести на 
более ранний срок ремонт 
дома? – узнавал Андрей Алек-
сандрович из Бийска.

– Можно, для этого нуж-
но провести общее собрание 
жильцов, подключить специ-
ализированную организацию, 
которая проведет обследова-
ние дома и даст заключение, 
что он нуждается в срочном 
ремонте. С этим документом 
вы должны обратиться в ад-
министрацию Бийска. Есть 
второй вариант решения ва-
шего вопроса. Поскольку вы 
собираетесь ремонтировать 

инженерные сети и подвал и 
вам понадобится не слишком 
большая сумма для ремонта, 
можете сделать ремонт за счет 
собственных средств, а затем 
обратиться к региональному 
оператору, который зачтет вам 
проведение капремонта в счет 
будущих платежей.

– По краевой программе в 
нашем доме ремонт подъезда 
и крыши запланирован на 
2019 год. Мы хотим сделать 
его пораньше, в 2016-м или в 
крайнем случае в 2017 году. 
Насколько это возможно? – 
спрашивает Мария из Руб-
цовска.

– По внесенным изменениям 
в закон Алтайского края с 2016 
года ремонт подъезда исключен 
из видов работ по капремонту. 

Если вы хотите перенести ре-
монт крыши на более ранний 
срок, то нужно провести общее 
собрание собственников дома и 
поставить в известность о сво-
ем решении администрацию 
города. Когда программа будет 
актуализироваться, ваш вопрос 
рассмотрят.

Как пояснила Людмила 
Штайнепрайс, с 2016 года по 
внесенным изменениям в закон 
Алтайского края собственники 
многоквартирного жилья не 
только не смогут за счет средств 
капремонта отремонтировать 
подъезды, но и установить об-
щедомовые счетчики, провести 
энергетическое обследование 
дома. Зато можно пустить на-
копленные средства на ремонт 
внутридомовых инженерных 
систем, лифтов, крыш, фасадов, 
подвалов, фундамента. Из до-
полнительных работ возможны 
переустройство невентилируе-
мой кровли на вентилируемую 
и утепление фасада.

Напомним, что в крае с 
2014 года действует краевая 
программа по капитальному 
ремонту общего имущества в 
многоквартирных домах. Она 
рассчитана до 2043 года. Все 
многоквартирные дома края 
распределены в ней по годам в 
зависимости от срочности про-
ведения капремонта. Каждый 
из собственников может зайти 
на сайт регионального операто-
ра или Главстроя Алтайского 
края и посмотреть, в каком году 
его дом будет отремонтирован, 
а также узнать данные по со-
бираемости взносов за ЖКУ с 
жильцов каждого дома.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

СПРАВКА
Самая высокая финансовая дисциплина в крае у собствен-
ников многоквартирных домов Барнаула – 88,56 процен-
та. Самая низкая в Славгороде – 69 процентов. Среди 
районов чемпион по взносам – Кулундинский, самая низкая 
собираемость – в Косихинском.
Всего в крае получит господдержку на капремонт 102 
дома, большинство из которых находится в Барнауле 
(52 дома). На втором месте – Рубцовск, там отремонти-
руют с помощью господдержки 19 домов.

Воспитатель «Пчелки» Инна Данилова со своими подопечными.

Спикер краевого парламента посетил комплекс дорожного 
сервиса «Регион-22» на трассе Алтай – Кузбасс.

Виктор Иванович 
Коробейников.

Государство поддерживает лишь те дома, 
где жильцы проявляют высокую платежную дисциплину.

(Начало на 1 стр.)
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  ПРАЗДНИК

  МЕЖРЕГИОНАЛЬНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО

  ИННОВАЦИОННЫЕ ПРОИЗВОДСТВА

Весенний праздник Наурыз вос-
точноказахстанцы встретили в 
этом году весело, с большим раз-
махом, а главное – дружно.

В Усть-Каменогорске с утра на 
площади Республики и вдоль приле-
гающей улицы Казахстан раскинулся 
настоящий аул с белоснежными юр-
тами. Звучали прекрасные мелодии 
кюев. Всюду были установлены каче-
ли алтыбакан, на треногах ожидали 
своего часа большие казаны. На фес- 
тивале плова «Дастархан дружбы» 
аромат дымящейся еды, приготов-
ленной по всем правилам восточной 
кухни, вызывал аппетит. Хозяева юрт 
приветливо приглашали всех жела-
ющих отведать наурыз-коже и баур-
саки. 

А тем временем на площади 
началось театрализованное пред-
ставление. Артисты представили 
вниманию многочисленной публи-
ки, собравшейся вокруг концерт-
ной площадки, песни, музыкальные 
композиции, зажигательные танцы. 
Участники концертной программы в 
красочных национальных костюмах, 
сменяя друг друга, воссоздали на 
сцене атмосферу праздника весен-
него равноденствия. 

С древних времен во время гу-
ляний в честь Наурыза проводились 
различные состязания. Джигиты 
демонстрировали ловкость, силу и 
храбрость. Неудивительно, что эту 
замечательную традицию продол-
жают и в наше время. Спортивные 
состязания – один из обязательных 
атрибутов Наурыза, и все желающие 
могли принять в них участие. Горо-
жане участвовали в национальных 
состязаниях: аркан тартыс, казах ку-
реси, асык, аударыспак. Победители 
получали ценные призы. Отважные 
джигиты взбирались по столбу за 
корзиной с подарками, гарцевали 
верхом на лошадях.    

Параллельно с общим театрали-
зованным представлением у каждой 
юрты была развернута своя кон-
цертная программа, причем музыка 
звучала живая. А в какие яркие ка-
захские национальные костюмы оде-
лись артисты!

В этот день состоялся конкурс на 
самую лучшую юрту. Участники со-
ревнования постарались воссоздать 
внутреннее убранство традицион-
ного жилища казахов, сделать его в 

точном соответствии с тем, как это 
когда-то делали предки.

Радовался приходу весны и стар, 
и млад. Настя Чернова пришла на 
праздник с мамой. Наурыз мейрамы 
девочка ждет каждый год. О нем она 
знает много песен и стихотворений.

– Мне очень понравилось то, что 
происходило на площади, – подели-
лась с нами девочка. – Здесь так много 
людей, кажется, весь город собрался. 
Праздник получился веселый.

В этот день добрые пожела-
ния из уст уважаемых, убеленных 
сединой стариков обязательно 
заканчивались древними слова-
ми-напутствиями: «Пусть будет 
благополучным год! Пусть будет 
много светлого! Пусть этот день при-
несет изобилие! Пусть духи пред-
ков всегда поддерживают нас!». 
Издревле считалось: чем щед- 
рее отметишь Наурыз, тем успешнее 
будет год. Судя по дастарханам в 

юртах, хорошему настроению горо-
жан, обилию улыбок, всем нам уда-
ча в 2016 году гарантирована.

Массовые гуляния проходили 
и на других площадках областного 
центра. В городах и районах Вос-
точного Казахстана состоялось свы-
ше ста различных мероприятий с 
охватом более 170 тысяч человек. В 
районных центрах и селах прошли 
праздничные концерты и спортив-
ные состязания. В областной мечети 
«Халифа Алтай» на благотворитель-
ную акцию собрались малообеспе-
ченные семьи. В областном Доме 
дружбы – центре общественного 
согласия праздновался Новруз по-
азербайджански.

Примечательно, что в Усть-
Каменогорске в канун Наурыза от-
крыли новую школу на тысячу мест, 
а в рамках государственно-частного 
партнерства – детский сад. 

Íàóðûç øàãàåò ïî ïëàíåòå

  ИСПОЛНЯЯ ПОРУЧЕНИЯ ПРЕЗИДЕНТА 

Áóäóùåå àãðîáèçíåñà 
– êîîïåðàöèÿ

В областном акимате состоялось совещание под 
председательством заместителя акима Восточного 
Казахстана Дуйсенгазы Мусина. Мероприятие ста-
ло своеобразной диалоговой площадкой, на которой 
представители Национального холдинга «КазАгро» и 
сельхозтоваропроизводители региона, а также акимы 
городов и районов обсудили предстоящие весенне- 
полевые работы. Кроме того, на совещании рассказали 
об инструментах финансирования для крестьянских  
хозяйств и об их объединении на принципах коопера-
ции.

По словам Дуйсенгазы Мусина, на сегодняшний день ре-
гион готов к посевной, однако важно, чтобы все возникаю-
щие вопросы решались вовремя.

– Президент страны Нурсултан НАЗАРБАЕВ неоднократ-
но говорил о том, что кооперация крестьянских хозяйств – 
это новый уровень развития агропромышленного комплек-
са, – отметил заместитель акима области. – Государство 
предлагает беспрецедентные меры поддержки. На сегод-
няшний день существует масса способов получить кредиты 
для развития бизнеса на выгодных условиях.

Более подробно об инструментах финансирования рас-
сказал советник председателя правления Национального 
холдинга «КазАгро» Бауржан Касенов. Он акцентировал вни-
мание собравшихся на том, что в этом году на весенне-поле-
вые работы планируется направить 60 миллиардов тенге. Эти 
средства будут распределены в виде займов между дочерни-
ми предприятиями холдинга и банками второго уровня (БВУ).

Уже разработан алгоритм совместных действий. Ключе-
вые принципы этой схемы – кооперация и солидарная от-
ветственность. При этом принцип кооперации реализуется 
посредством самоуправления, совместной деятельности и 
равенства всех участников. Предлагаемый алгоритм под-
держали в Министерстве сельского хозяйства РК, Союзе 
фермеров Казахстана и Национальной палате предприни-
мателей «Атамекен».

Объединение крестьянских хозяйств позволит изба-
виться от проблем недостаточной залоговой базы, а  как 
следствие – от слабого технического оснащения и мелкото-
варности производства. У мелких и средних агроформиро-
ваний появится гораздо больше шансов получить кредитные 
средства, если они объединятся в региональные зерновые 
кооперативы. А гарантией возвратности этих средств станет 
ответственность членов кооператива друг перед другом.

В ходе совещания представители Национального фонда 
«КазАгро» ответили на все вопросы, поступившие от руко-
водителей районных отделов сельского хозяйства, замес- 
тителей акимов и глав крестьянских хозяйств. По словам 
Дуйсенгазы Мусина, уже сейчас необходимо оперативно 
проводить работу по кооперации, чтобы полностью осво-
ить выделяемые средства на развитие агропромышленного 
комплекса страны. Тем более  что у Восточного Казахстана в 
этой отрасли большой потенциал.

  АКЦИЯ 

Ýñòàôåòà äîáðà 
В Зыряновском районе в рамках празднования Дня 
благодарности стартовала акция «Эстафета добра». В 
Серебрянске объявили благотворительный сбор вещей 
для малоимущих, а в Зыряновском  центре обучения 
языкам всем участникам тематической встречи сделали 
подарки. 

– В преддверии нового праздника  мы решили пригласить 
жителей нашего микрорайона и рассказать им о смысловом 
наполнении Дня благодарности, – поясняет директор цент- 
ра обучения языкам Гульжази Рамазанова. – Наши препода-
ватели подготовили небольшой экскурс в историю страны, 
рассказали, к примеру, о том, что пережили во времена реп- 
рессий пленницы АЛЖИРа (Акмолинский лагерь жен измен-
ников Родины), и как поддержка местного населения помогла 
им выдержать все испытания. Сельские жители не могли смо-
треть, как издеваются над безвинными людьми, и старались 
тайком передать им продукты. Курт, который казахи бросали 
в колонну пленниц, надзиратели приняли за камни и сме-
ялись над узницами. Женщины же поняли, что так сельчане 
пытаются им помочь, не вызвав подозрения конвоиров. Курт 
стал символом надежды, его называли драгоценным камнем. 
Мы тоже приготовили для всех наших гостей курт, кроме того, 
при поддержке двух предпринимательниц – Динары Нурка-
сыновой и Татьяны Машиной, сделали всем сладкие подарки. 

В рамках мероприятия горожанам показали фильм 
«Жерұйық» («Земля обетованная»), рассказывающий о ре-
альных событиях 30-х годов прошлого века.

…Благотворительная акция «Я говорю спасибо», направ-
ленная на поддержку социально уязвимых слоев населения, 
стартовала в Серебрянске еще в феврале. Жителей призвали 
поделиться одеждой, игрушками, предметами домашнего 
обихода с теми, кто в них нуждается. 

  ВЫБОРЫ-2016

Ïðîôåññèîíàëüíî, 
ïðîçðà÷íî, ïðàâèëüíî

Международные наблюдатели высоко оценили ор-
ганизацию и проведение состоявшихся в Казахстане 
выборов депутатов Мажилиса Парламента РК и масли-
хатов всех уровней. Об этом они сообщили на пресс-
конференции, которая прошла в Усть-Каменогорске 
вечером 20 марта.

 За ходом важного политического мероприятия в Восточ-
ном Казахстане следили 54 международных наблюдателя, а 
также два долгосрочных представителя Бюро по демократи-
ческим институтам и правам человека ОБСЕ. 

– Я руководил группой международных наблюдателей от 
миссии СНГ, в составе которой были 17 человек из Республи-
ки Алтай, Киргизии, Алтайского края, – сказал заместитель 
председателя избирательной комиссии Алтайского края РФ 
Юрий Сметанин. – Это подготовленные люди, имеющие боль-
шой опыт по контролю и организации выборного процесса. 
Мы разделились на четыре бригады и посетили избиратель-
ные округа Усть-Каменогорска, Семея, Риддера, Зыряновска, 
а также Глубоковского и Уланского районов.  Отработали 34 
избирательных участка. Посмотрели все этапы: от открытия 
участка до подсчета голосов. Все проходило в рамках законо-
дательства, доступно, прозрачно. 

По словам Юрия Сметанина, который знаком с област-
ным центром с 2007 года, наблюдатели обращали внима-
ние на все детали, даже на работу коммунальных служб, 
местных властей, которые привели избирательные участки 
и подходы к ним в надлежащий вид. Повсюду была создана 
праздничная атмосфера,  звучала  музыка, работали буфе-
ты.      На  участках дежурили  сотрудники полиции, которые, 
не вмешиваясь в процесс, следили за порядком. 

– Выборное законодательство Казахстана и Российской 
Федерации во многом схожи, поэтому нам было относительно 
легко, – добавил Юрий Сметанин. – Члены избирательных ко-
миссий свое дело знают, имеют опыт предыдущих кампаний, 
работают профессионально и слаженно. Стоит  отметить ра-
боту СМИ. Журналисты освещали выборы, задавали вопросы 
нам и избирателям, не мешая процессу голосования. Словом, 
все проходило на должном уровне, без единого замечания 
или жалобы. 

Глава  администрации Индустриального района Барна- 
ула Александр Рождественский добавил, что высокая явка 
избирателей говорит о хорошей работе агитаторов.    

 – Я впервые в Казахстане, но мой опыт позволяет сказать, 
что все было организовано наилучшим образом, – говорит 
начальник управления по работе с территориями аппарата 
Центральной избирательной комиссии РФ Елена Орловская. 
– За всем этим видится большая подготовительная работа.    
Мы обменивались мнениями с другими наблюдателями, 
доверенными лицами кандидатов в депутаты, гражданами. 
Впечатление положительное. Чувствуется порядок.

Международный наблюдатель от миссии СНГ Михаил 
Хазин сказал, что, несмотря на экономический кризис, ко-
торый в Российской Федерации чувствуется сильнее, чем в 
нашей стране, голосование прошло достойно. 

  
  КАРТА ИНДУСТРИАЛИЗИЦИИ

Áîëüøèå ìàøèíû...
На церемонии запуска в эксплуатацию новых БелАЗов 
присутствовали не только сотрудники  предприятия, но 
и представители местных исполнительных органов.

– Наш район продолжает оставаться родиной золотодо-
бычи Казахстана, – отметил руководитель региона Нурлан 
Сыдыков. – Бакырчикское месторождение золота является 
одним из богатейших на территории республики, только 
утвержденных запасов здесь более 220 тонн. Здесь в свое 
время действовал трест «Алтайзолото», который добывал 
драгоценный металл в пяти областях Казахстана. А сегодня 
сюда пришел новый инвестор – «Полиметалл». С момента 
прихода компания вносит большой вклад в развитие мест-
ной инфраструктуры и поддержку социальных проектов. В 
прошлом году были заключены меморандумы с акиматами 
Восточно-Казахстанской области и Жарминского района на 
общую сумму в 215 миллионов тенге. Средства инвестиро-
ваны в решение ряда социальных вопросов. Например, в по-
селке Ауэзов компания начала капитальный ремонт детского 
сада, уже отремонтирована амбулатория. Кроме того, пред-
приятие ежегодно отправляет четырех выпускников школ  
п. Ауэзов и с. Шалабай в вузы страны на обучение по специ-
альностям горного дела. А 29 февраля 2016 года мы подпи-
сали очередной меморандум о социально-экономическом 
сотрудничестве. 

В перспективе на Бакырчикском горнодобывающем 
предприятии планируется задействовать более 700 квали-
фицированных специалистов. Приоритет традиционно бу-
дет отдан местным жителям.

Восточно-Казахстанская 
областная библиотека им. 
А. С. Пушкина, отмечаю-
щая в этом году юбилей 
– 120-летие, первой из 
региональных учрежде-
ний культуры Казахстана 
приняла участие в между-
народной акции «Книги в 
подарок».

Свидетельством призна-
ния ее инициатив стала дар-
ственная коллекция изданий 
Межгосударственного фонда 
гуманитарного сотрудниче-
ства  государств-участников 
СНГ (МФГС). 

Благотворительный мара-
фон «Книги в подарок», ор-
ганизованный Межгосудар-
ственным фондом, стартовал 
еще в 2014 году. До сих пор 
уникальные издания, популя-
ризирующие культурное на-
следие стран Содружества, 
пополняли полки лишь на-
циональных библиотек СНГ,  
отправлялись в российскую 
провинцию. На новый неожи-
данный виток развития акцию 
вывело участие ведущей пуб- 
личной библиотеки Восточно-
го Казахстана. 

Дарственная коллекция 
литературы стала знаковым 
событием для региона в юби-
лейный год 25-летия Незави-
симости Казахстана и 25-ле-
тия независимых государств.   

– С самого начала обра-
зования СНГ Казахстан по-
следовательно выступал за 
активизацию  многосторон-
него сотрудничества между 
странами-участниками. Об 
этом свидетельствуют многие 
реализованные инициативы 
Президента РК Нурсултана 
НАЗАРБАЕВА: создание Тамо-
женного союза, Единого эко-
номического пространства, 
Евразийского экономического 
союза. Отрадно, что сегодня 
эти интеграционные процессы 
происходят не только на меж-

государственном уровне, – 
отметил секретарь областного 
маслихата Владимир Голова-
тюк. – Коллекция изданий – не 
просто подарок к 120-летию 
библиотеки им. А. С. Пушкина. 
Это весомый вклад в укрепле-
ние дружбы народов и сотруд-
ничества стран-участниц СНГ. 

Миссия Межгосударствен-
ного фонда гуманитарного со-
трудничества, Библиотечной 
ассамблеи Евразии, а также 
Российской государственной 
библиотеки заключается в  
сохранении общего гумани-
тарного пространства и меж-
культурного диалога путем 
поддержки и реализации тех 
или иных проектов.

А таких проектов, судя по 
сборникам, вошедшим в дар-
ственную коллекцию библио-
теки им. А. С. Пушкина, очень 

много. По результатам конкур-
сов среди скульпторов, фото-
графов, поэтов СНГ был издан 
ряд книг, в который вошли 
лучшие работы участников, 
победителей. Теперь открыть 
для себя новые имена могут 
и восточноказахстанцы. Кро-
ме того, весьма полезным для 
сотрудников музеев нашей 
области может стать методи-
ческое пособие  «Управление 
музеем – XXI». Оно составле-
но по итогам проведенного 
международного семинара 
для работников этой сферы. 
На его основе подобные обу- 

чающие занятия, встречи 
можно проводить и на регио-
нальном уровне. 

Среди учебных комплексов 
интерес представляют кни-
га «Казахский язык для стран 
СНГ»,  «Электронный словарь  
стран СНГ и Грузии», состав-
ленный на основе 29 совре-
менных словарей. Отдельного 
внимания заслуживает фоли-
ант «Большой атлас Казахста-
на», в котором собраны 400 
современных и старинных 
карт, подробные сведения о 
географии, этнографии, исто-
рии нашей республики.

Êíèæíûé ìîñò äëÿ ñòðàí ÑÍÃ

В селе Винном ТОО ПКФ «Про-
филь» запустило в эксплуатацию   
плавильную печь по изготовле-
нию изделий на основе полиуре-
тана.

– Направление очень перспек-
тивное, – говорит директор по 
развитию предприятия Владимир 
Сорокоумов. – Ведь используя со-
временные японские отвердите-
ли,  мы значительно регулируем 
качественные характеристики из-
делий. Где-то нужна повышенная 
плотность, где-то жесткость, а 
где-то и способность к растяже-
нию-сжатию. Очень важны малый 
абразивный износ, стойкость к 
агрессивным средам, переменам 
температуры и так далее.    Как ока-
залось, региону нужен достаточно 
широкий ассортимент надежных 
и долговечных изделий на основе 
полиуретана.

Сегодня под руководством  на-
чальника цеха Александра Рыжова 
идет производство армированных 
труб-отводков для горно-обогати-
тельных предприятий. Трубы арми-
руются, потому что давление на ма-
гистрали будет превышать восемь 
атмосфер. Но,  как правило, в допол-

нительном укреплении стенок нет 
необходимости.

Интересно то, что небольшой 
коллектив успешно производит ме-

ханические изделия, в том числе и 
задвижки.  Кажется, что у нас  про-
изводств по изготовлению техноло-
гического оборудования, запорной  

арматуры вполне достаточно. Но вот 
начал изготавливать механические 
изделия новый коллектив. И нашел 
своего потребителя.

–  Жизнь не стоит на месте, – про-
должает Владимир Сорокоумов. – 
Раньше мы занимались поставками 
электротехнических изделий  для 
железной дороги,  освоили произ-
водство самой конкурентоспособ-
ной группы деталей, собрав   по кру-
пицам   специальное оборудование. 
А сегодня на стальные трассы Казах-
стана пришли новые машины. Наши 
изделия уже не так востребованы 
в республике. Однако в России они 
по-прежнему нужны. Поэтому было 
решено открыть свой цех по изготов-
лению электротехнических изделий 
в Екатеринбурге.

Думается, для этого  есть весомые 
основания. Та же пластина коллек-
торная в соседней России пользует-
ся спросом.  На вид она проста. Но 
сколько усилий затратили специали-
сты. Кропотливо шли к тому, чтобы 
найти свой припой, свой метод свар-
ки, свой вариант пропила гребешка 

пластины. С учетом рекомендаций  
коллег  отладили технологическую 
линию. В пластине шириной три 
миллиметра сделать глубокий про-
дольный пропил шириной 0,8 мм  
сложно. Теперь понятно, почему на-
ходится совсем мало охотников из-
готавливать коллекторную пластину. 
Щеткодержатели, пальцы держате-
лей, реле также имеют инновацион-
ную составляющую. Отработанная 
электротехническая  технология те-
перь поедет  в Россию.

Развивает коллектив и такое пер-
спективное направление, как  сбор-
ка светодиодных LED-светильников 
для уличного и производственного 
освещения. Направление интерес-
ное, горизонты здесь большие. Ведь 
диодные светильники имеют важные 
преимущества, – высокая экономич-
ность, долгий срок службы, есте-
ственный характер светового потока 
и так далее. Недаром задача энер-
госбережения названа Президентом 
страны одной из самых важнейших.  

Ðàáîòàåò â ñåëå ïëàâèëüíàÿ ïå÷ü

Коллекция изданий – не просто подарок к 120-ле-
тию библиотеки им. А.С. Пушкина. Это весомый вклад 
в укрепление дружбы народов и сотрудничества 
стран-участниц СНГ. 
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МОЗАИКА

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт. Ре
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Извещение о согласовании проекта межевания 
земельного участка

Заказчик кадастровых работ: Данилов Владимир Федорович (Ал-
тайский край, Красногорский район, п. Многопольный, ул. Цен-
тральная, 45, кв. 1, тел. 8-906-961-1389).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Ту-
шова Татьяна Ивановна (659500, Алтайский край, Красногорский 
район, с. Красногорское, пер. Малиновый, 2-а, taivtu@mail.ru, тел.: 
8 (385-35) 22-3-71, 8-960-959-8508), квалификационный аттестат но-
мер 22-11-175.

Исходный земельный участок с кадастровым номером 
22:20:000000:29, расположенный: Алтайский край, Красногор-
ский район, ЗАО «Березка».

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, а так-
же направлять письменные обоснованные возражения относи-
тельно размера и местоположения границ выделяемого земель-
ного участка можно в течение 30 дней со дня опубликования из-
вещения в газете по адресу кадастрового инженера: 659500, Ал-
тайский край, Красногорский район, с. Красногорское, пер. 
Малиновый, 2-а.

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельного участка

Кадастровым инженером Линьковым В.В. (адрес: Алтайский 
край, Мамонтовский район, с. Мамонтово, ул. Партизанская, 66, 
тел. 8-906-965-9294, e-mail: iplinkov_kadastr@mail.ru) выполняются 
работы по подготовке проекта межевания земельного участка, вы-
деляемого в счет земельных долей из участка с кадастровым но-
мером 22:27:030401:4, местоположение установлено относительно 
ориентира, расположенного за пределами участка. Ориентир ад-
министрация Островновского сельсовета по ул. Гребенникова, 25. 
Участок находится примерно в 1,2 км от ориентира по направле-
нию на юго-восток.

Почтовый адрес ориентира: Алтайский край, Мамонтовский 
р-н, МО Островновский сельсовет. Предметом согласования явля-
ются размер и местоположение границ выделяемых земельных 
участков. Заказчиком работ является Чирков В.Е. (адрес: Алтай-
ский край, Мамонтовский район, с. Островное, ул. Песчаная, 2, тел. 
8 (385-83) 29-5-30). Ознакомиться с проектом можно в течение 30 
дней с момента выхода извещения по адресу: Алтайский край, Ма-
монтовский район, с. Мамонтово, ул. Советская, 148 (1 этаж). Воз-
ражения принимаются по адресу кадастрового инженера и филиа-
ла ФГБУ «ФКП Росреестра» по Алтайскому краю.

Объявление
ОАО Барнаульское грузовое автотранспортное предприятие № 3 

проводит годовое общее собрание акционеров путем совместного при-
сутствия акционеров для обсуждения вопросов повестки дня и приня-
тия решений по вопросам, поставленным на голосование.

Место проведения собрания: г. Барнаул, ул. Шевченко, 172.
Дата проведения общего собрания акционеров: 22 апреля 2016 года.
Время проведения общего собрания акционеров: 14 часов 00 минут.
Время начала регистрации акционеров: с 13 часов 00 минут.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в годовом 

общем собрании акционеров: 01 апреля 2016 года.
Повестка дня годового общего собрания акционеров:

1. Утверждение годового отчета.
2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности.
3. Избрание членов совета директоров общества.
4. Избрание членов ревизионной комиссии общества.
5. Утверждение аудитора общества.
С информацией (материалами), подлежащей представлению акцио-

нерам при подготовке к проведению годового общего собрания акцио-
неров, можно ознакомиться в течение 20 дней до даты проведения со-
брания по месту нахождения общества.

Совет директоров.

.ДАТА.
Несколько штрихов из жизни
Виктору Ревякину – 80. 
Он известная личность: 
профессор, почетный 
член Географического 
общества России, док-
тор географических 
наук. Он был у истоков 
российского природоох-
ранного законодатель-
ства. В 90 – 93-м годах 
прошлого века являлся 
председателем первого 
комитета по вопросам 
экологии и природо-
пользования тогдаш-
него Верховного Совета 
России.

Пришлось организовать 
работу Высшего экологиче-
ского совета, который стал 
научным консультативным 
органом при парламентском 
комитете.

Члены этого совета были 
экспертами многих законо-
дательных актов. Важно отме-
тить, что комитет именно на 
начальном этапе поддержал 
необходимость разработки 
и реализации Семипалатин-
ской программы. Комитет 
сформировал в составе пра-
вительства эколого-ресурс-
ный блок и добился, чтобы 
министр охраны природы был 
заместителем председателя 
тогдашнего правительства. 
Этим самым, по мнению де-
путатов, придавался большой 
вес решению экологических 
проблем в стране.

– Вся жизнь моя делится 
на три периода, – говорит он. 
– Ранний – до учительства в 
селе Пролетарка Алтайского 
района. Затем – Томский, ког-
да пройдены все ступени от 
студента до профессора. Тре-
тий – Алтайский с 1981 года 
по нынешнее время.

Виктор Семёнович не рас-
сматривает их в отдельности, 
они – одно целое. Яркая жизнь 
большого человека, извест-
ного учёного, о которой и не 
рассказать коротко.

«У него лёгкая походка, он 
стремителен и смешлив, всё 
знает», – говорят студенты. А 
знают ли, восхищаясь патри-
архом географии, что он лепил 
и дисциплинировал себя со 
студенческих лет?

Пришёл в вузовскую сек-
цию спортивной гимнастики в 
18 лет. «Не поздно ли начинать 
Ломоносову от спорта?» – спра-
шивали острословы.

Он тоже смеялся, но азар-
тно занимался. Стал чем-
пионом Сибири и Дальнего 
Востока. Выполнил нормы 
мастера спорта одновремен-
но с защитой кандидатской 
диссертации.

Первая половина твор-
ческой жизни связана с из-
учением всех «скользких и 
холодных дел», как он сам 
выразился, Алтае-Саянской 

горной страны. Для этого в 
своё время приходилось учё-
ному самому подниматься на 
вершины, падать в трещины, 
зимовать в горах, обеспечи-
вая информацией о снежном 
покрове, лавинах, наледях и 
других неприятных явлениях 
службы наблюдения.

Теперь понятно, почему 
Виктор Семёнович стал не-
заменимым проводником по 
рериховским местам Алтая 
для группы «Мосфильма», соз-
дававшей фильм к 100-летию 
со дня рождения Николая Ре-
риха. Сын великого гуманиста 
и художника Святослав Ни-
колаевич Рерих тепло побла-
годарил при встрече Виктора 
Ревякина за помощь.

Как-то беседовали мы с Со-
фьей Шарабариной – молодым 
учёным Института водных 
и экологических проблем 
Сибирского отделения Рос-
сийской академии наук. Она 
вдруг говорит, что ей очень 
повезло: профессор Виктор 
Ревякин был её научным ру-
ководителем в университете. С 
Виктором Семеновичем позна-
комилась, когда подавала доку-
менты в приемную комиссию 
Алтайского госуниверситета 
на географический факультет.

– Он что-то объяснял девуш-
кам, работающим в комиссии, 
поинтересовался, кто я и отку-
да, и сказал, что студенты из 
Смоленского района нужны 
науке. Но я тогда не знала, 
что это тот самый Ревякин, 
по чьему учебнику («География 
Алтайского края») мы занима-
лись в школе!

Студенткой мне посчастли-
вилось побывать в экспеди-
ции с Виктором Семеновичем 
(моей первой в жизни), послу-
шать его интересные истории, 
сидя у костра, покорять гору 
Плешивую в Солонешенском 
районе. На гору он взобрался 
быстрее всех, а я еле заползла.

Он всегда поражает своей 
энергией, активностью, мас-
штабными идеями, невероят-
ным красноречием и энцикло-

педическими познаниями не 
только в географии.В  

Сегодня беседы с Виктором 
Ревякиным многие молодые 
учёные считают везением 
и подарком судьбы. А какие 
встречи запомнились самому 
Виктору Семеновичу? С Терен-
тием Семеновичем Мальце-
вым, которого называем глав-
ным крестьянином 20 века.

Вот как рассказывает об 
этом Виктор Ревякин:

– Мне посчастливилось 
на съезде Всероссийского 
общества охраны природы в 
Москве видеть его и разгова-
ривать с ним. Это один из важ-
ных эпизодов в моей жизни. А 
получилось все очень просто. 
Приехав в Москву, я узнал, где 
поселился Мальцев. Захожу 
в номер. Сидит на высоком 
табурете босой человек в зе-
леной косоворотке. Мне сразу 
бросилось в глаза именно то, 
что он – босой. Поздоровался. 
Я признался в своей давниш-
ней к нему симпатии. Впервые 
узнал о Мальцеве из газеты. 
Прочитал, что он рекомен-
дует сыпать в землю золу в 
качестве удобрения, чтобы 

повысить урожай. Меня, тогда 
тринадцатилетнего мальчиш-
ку, это поразило настолько, 
что я выступил на собрании, 
сказал, какой легкий выход 
из положения, и спросил: «А 
почему у нас-то в колхозе не 
вносят золу?» Отец мой Семен 
Спиридонович был в то дале-
кое послевоенное время пред-
седателем колхоза «Алтайский 
партизан». Дома он мне сказал: 
«Нашелся критик!»

Патриарх Терентий Маль-
цев оставил немало мыслей 
о человеке на земле, о нрав-
ственной основе бытия. Не-
редко вспоминаю о Терентии 
Семеновиче.

Надо прямо сказать, что 
земля сегодня бесхозная – не 
в смысле оформления прав, а 
в сути отношения к ней.

Когда человек появляется 
на свет, выдается свидетель-
ство о рождении, а берем 
участок – на него паспорта не 
получите,  потому что некому 
его составлять. Землеустрои-
тельная служба, будучи госу-
дарственной в течение 450 лет, 
в 2000 году была уничтожена. 
И вопрос землеустройства, ко-
торый являлся главнейшим 
во времена Столыпинской ре-
формы, сегодня не решается.

Видится главная задача – вов-
лечь в хозяйственный оборот 
неиспользуемые миллионы гек-
таров, но вовлечь на научной, 
нравственной основе. Должны 
быть прописаны не только поря-
док использования земельного 
участка, но и меры ответствен-
ности человека. Об этом недавно 
говорил президент.

Вызревает одна из главных 
задач большого экологическо-
го звучания – воспитание че-
ловека, который выберет для 
себя земельную стезю бытия 
– земледельца. А это значит, 
что человек должен быть вы-
сокообразованным.

Речь – о подготовке специа-
листов, потому что есть смена 
поколений. Что мы оставим?

И вновь он напомнил, что 
почти 50 лет назад были нача-
ты работы и завершились они 
изданием Атласа Алтайского 
края, в котором важной со-
ставляющей являются климат 
и земля. Сегодня данные, кото-
рые приводятся в этом атласе, 
устарели. Надо подготовить 
новый вариант издания, сво-
еобразную настольную книгу 
для молодых земледельцев.

Надо найти средства для 
полной версии учебника гео-
графии Алтайского края.

Мы вполне логично подошли 
к задачам 2017 года, объявлен-
ного в стране Годом экологии. 
Виктор Семёнович уверен, что 
удастся немало сделать, когда в 
центре внимания будет охрана 
окружающей среды, экология. 
Надеюсь, то, что тревожит не 
только меня, найдет свое место 
среди актуальных вопросов, 
которые будут продвинуты 
к решению в знаковый год. 
И сказал, что когда будем ду-
мать глобально, а действовать 
локально, всё получится.

Когда открылся лекторий 
Алтайского краевого отделе-
ния Русского географического 
общества, первая встреча была 
с профессором, доктором гео-
графических наук Виктором 
Ревякиным. Учёного называют 
патриархом географов Алтая. 
Он уверен, что для современ-
ных гляциологов остается 
широкий круг нерешенных 
вопросов: изучение атмосфер-
ного льда, снежного покрова 
и лавин, горных и полярных 
ледников, морских, речных, 
озерных и подземных льдов, 
селей и наледей, прошлых оле-
денений Земли и возможного 
похолодания в будущем.О 

– Надо помнить своих учи-
телей и предшественников. В 
Атласе снежно-ледовых ресур-
сов мира (В. Ревякин – член ред-
коллегии атласа) увековечены 
имена Василия Сапожникова, 
братьев Бориса и Михаила Тро-
новых. Имена учеников: лед-
ник Тырышканова, Голещихи-
на. Горжусь своими учениками, 
среди них – Александр Дунец, 
доктор географических наук, 
декан гуманитарного факуль-
тета АлтГТУ, Мария Древило, 
известный лавинщик Сахали-
на, а ныне декан факультета По-
лярной академии в Санкт-Пе-
тербурге. Доктор наук Юрий 
Наумов работает в Находке, а 
Павел Спирин – директор боль-
шого проектного института в 
Санкт-Петербурге…

Вн у шителен и список 
крупнейших проектов, у исто-
ков которых стоял учёный. 
Он – руководитель проекта 
и автор работ по обоснова-
нию создания заповедника 
«Тигирекский», один из раз-
работчиков (раздел «Эколо-
гия») проекта игорной зоны 
«Сибирская монета». Идея, 
которую предложил Ревякин 
в восьмидесятые, – создание 
Белокурихинской лечебно-оз-
доровительной местности – 
живёт и реализуется сегодня.

Такая вот яркая жизнь 
большого человека, извест-
ного учёного, о которой и не 
рассказать коротко, как не 
объять необъятное.

Людмила ИЗВЕКОВА

***
«Алтайская правда» от 

души поздравляет юбиляра! 

Извещение о согласовании проекта межевания
Кадастровый инженер Косых Дмитрий Валерьевич, 659300, Ал-

тайский край, г. Бийск, ул. Л. Толстого, 182, офис 8, тел. 8-963-509-
3513, квалификационный аттестат кадастрового инженера 22-10-
85, адрес электронной почты: deman_kos@mail.ru.

Заказчик кадастровых работ Галкин Владимир Иванович (прожи-
вающий по адресу: Алтайский край, Целинный район, с. Целин-
ное, ул. Совхозная, д. 81, кв. 2, тел. 8-951-161-3746).

Исходный земельный участок: Алтайский край, Целинный 
район, село Овсянниково, массив ТОО «Ясная поляна», кадастро-
вый номер 22:57:110201: 33. Ознакомление с проектом межевания 
проводится по адресу: Алтайский край, г. Бийск, ул. Л. Толстого, 
182, офис 8. Обоснованные возражения относительно размера и 
местоположения границ выделяемого в счёт земельных долей зе-
мельного участка принимаются в течение 30 дней с даты публика-
ции извещения по адресу кадастрового инженера.

Счетная палата Алтайского края выражает глубокое соболезнова-
ние бывшему председателю Счетной палаты Алтайского края Юдако-
вой Надежде Владимировне в связи со смертью ее матери

ЮДАКОВОЙ
Клавдии Семеновны.

Виктор Ревякин.

Беседа со Святославом Николаевичем Рерихом в Москве 
в Доме Дружбы. 1974 год. Справа – Виктор Ревякин.

Гора Плешивая. Виктор Ревякин со студентами-географами Алтайского 
государственного университета.

За себя и за дядю
Жильцы многоквар-
тирного дома в Бий-
ске больше двух лет 
переплачивали за жи-
лищно-коммунальные 
услуги.

Прокуратура города про-
вела проверку по коллек-
тивному обращению жиль-
цов дома на ул. Декабристов 
о нарушении их прав при 
начислении платы за услу-
ги ЖКХ. Выяснилось, что с 
января 2013 года по апрель 
2015-го со 116 жильцов взи-
малась плата за отопление 
и на общедомовые нужды. 
Однако начисления произ-
водились таким образом, 
что жильцы были вынуж-
дены платить и за собствен-
ника нежилого помещения, 
расположенного в их доме, 
который в свою очередь 
сдава л прина д лежащие 

ему площади под коммер-
ческую аренду.

Недовольные жильцы, 
среди которых были инва-
лиды и пенсионеры, обрати-
лись за защитой к прокурору. 
Проверяющие установили, 
что собственник нежилого 
помещения использует для 
его отопления инженерные 
сети дома, подключены си-
стемы водоподачи и канали-
зования.

Поскольку по закону все 
собственники помещений 
в многоквартирном доме 
обязаны нести расходы про-
порционально своей доле, 
прокурор Бийска направил 
в суд исковое заявление с тре-
бованием о пересчете платы 
за жилищно-коммунальные 
услуги. Как сообщила зампро-
курора города Татьяна Доли-
на, в настоящее время права 
жильцов восстановлены.

Вадим КУЛЕШОВ

  Куплю овец. Тел. 8-909-
501-6207.

  Куплю мёд. 8 (3852) 57-
01-27.ТРЕБУЕТСЯ ПЧЕЛОВОД

з/п 30 тыс. руб. Можно без опыта 
(Усть-Калманский район).

Тел. 8-913-210-3811.

Ре
кл
ам

а

.ФЕМИДА.

Витя Ревякин с отцом 
Семёном Спиридоновичем, 
председателем колхоза 

«Алтайский партизан», 1940 год.

.КРАТКО.
Восточный базар 
в центре Барнаула

В Барнауле во Дворце зрелищ и спорта начала работу яр-
марка индийских товаров.

Индийская ярмарка приезжает на Алтай восьмой год подряд. 
В этот раз торговцев значительно меньше, чем обычно. Продавцы 
поставили прилавки в холле Дворца спорта, на крыльце народ 
зазывает бьющий в барабан индус.

Из товаров, как обычно, много платков, палантинов, украше-
ний с искусственными камнями, индийской косметики. Но по 
сравнению с прошлыми годами цены поднялись на все почти в 
два раза. Постоянная покупательница Светлана рассказала «АП»:

– Из интересных товаров в этот раз привезли ковры ручной ра-
боты, очень красивые, но цены на них – от 85 000 до 150 000 рублей. 
Косметика тоже дорогая – шампуни и крема от 500 до 1000 рублей.

Многие барнаульцы ожидают, что большие скидки на ин-
дийской ярмарке будут в последний день – 3 апреля.

Наталья СОХАРЕВА

Гибкий подход
В Рубцовске подорожает проезд, но подешевеют проездные.

С 1 апреля в Рубцовске с 14 до 15 рублей подорожает билет 
в муниципальных автобусах и троллейбусах.

На коммерческих маршрутках пассажирского автотранс-
портного предприятия проезд будет стоить 17 рублей. На всех 
остальных пока сохранятся старые расценки – 15 рублей.

В то же время с 1 апреля по 1 июля троллейбусное предприятие 
проводит акцию для рубцовчан. Проездной билет для граждан по-
дешевеет на 200 рублей. Вместо 850 за него нужно будет заплатить 
всего 650. Таким образом руководство муниципального предприя-
тия стремится увеличить количество пассажиров в троллейбусах.

По статистике, муниципальному общественному транспор-
ту сегодня отдают предпочтение 55% горожан, 45% ездят на 
маршрутках.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ
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